

# AVANT PROPOS

**Max Jonin**

En 1998, dans le cadre d'autres responsabilités associatives régionales [1], nous organisons les premières journées régionales du patrimoine géologique de Bretagne, à Vannes. Dans l'avant-propos des actes [2] - qui pourrait être repris tel quel – nous écrivons avec un bel enthousiasme « une aventure passionnante est devant nous ». 12 ans après, l'enthousiasme a subi l'épreuve du temps et des obstacles, mais l'aventure est toujours devant nous, elle demeure passionnante et nous avons la satisfaction d'une certaine reconnaissance de ce nouveau patrimoine, même si elle reste souvent timide. Dans cette période, la Bretagne, première région à avoir réalisé son « inventaire des sites d'intérêt géologique » (1994),

- a été pilote pour en établir la méthodologie (2000),
- a vu renaître la SGMB (2000) et son bulletin, et l'association s'est positionnée rapidement comme le partenaire régional expert,
- a vu émerger une demande des services concernés de conseils généraux,
- a accueilli les 3<sup>èmes</sup> journées nationales en 2002, à Brest,
- a créé une réserve naturelle régionale sur le sillon du Talbert, géomorphosite majeur de Bretagne (2006) et « mis en chantier » une deuxième sur la presqu'île de Crozon (2007),
- a mis en place deux contrats-nature thématiques successifs (politique régionale) sur le patrimoine géologique avec la parution (2008) de « Géodiversité en Bretagne, un patrimoine remarquable », dans la collection des Cahiers naturalistes de Bretagne du Conseil régional et de la collection « Géotourisme en... » avec un titre par département,
- a ouvert le nouveau CSRPN à deux géologues,
- etc.

Le retard est important par rapport à l'importance du patrimoine, le travail à faire ne l'est pas moins, mais le travail réalisé est plus qu'honorable. « On » avance et la prise en compte du patrimoine géologique dans les schémas départementaux des espaces naturels (fait ou en cours) par les conseils généraux est un réel encouragement pour tous. Comme il n'y a aucune bonne raison de ne pas le dire, une fois encore pour une action d'intérêt général manifeste, l'action associative a été et demeure pertinente et efficace. La proposition de ces **deuxièmes journées régionales du patrimoine géologique en Bretagne** était l'occasion de marquer une étape de cette belle aventure désormais bien partagée.

---

[1] SEPNB et réserve naturelle François Le Bail - Île de Groix

[2] « Patrimoine géologique de Bretagne », Jonin M. (coordinateur), 1999, *Penn-ar-Bed* n° 173-174, SEPNB éditeur, 112 p.